

METRÓPOLI

Escanea el código para visitar esta sección en nuestro sitio web



Editora: Johana Robles
Coeditora: Phénope Aldaz
Tel: 55 5709 1313
Ext: 4561 y 4524

Van contra extitulares de FGJ por caso Narvarte

KEVIN RUIZ
—metropoli@eluniversal.com.mx

Abogados de las víctimas del multihomicidio de la colonia Narvarte, el 31 de julio de 2015, aseguraron que la fiscal Ernestina Godoy les dijo que se iniciarán carpetas de investigación contra los exprocuradores Rodolfo Ríos Garza y Edmundo Garrido, así como otros servidores públicos y agentes de investigación, por la presunta destrucción y ocultamiento de evidencias.

Tras una reunión con la fiscal, comentaron: "Se comprometió a revisar las denuncias que se han presentado, y eventualmente a integrar nuevas carpetas de investigación contra servidores públicos, incluyendo a exprocuradores, que participaron en la investigación y que durante estos siete años (...) impidieron que se avanzara de fondo en las investigaciones", mencionó el litigante David Peña.

Aseguró que no hay un número fijo de servidores públicos desde peritos, policías de investigación, ministerios públicos, procuradores, fiscales y subprocuradores que participaron en todos los tramos de la investigación.

Los acusan de desaparecer videos y quemar evidencias, como la ropa de las víctimas. ●



Ernestina Godoy prometió investigar a extitulares por ocultar evidencias, dicen abogados.

Detalles de la investigación del caso
WEB
LEA VERSION AMPLEADA



eluniversal.com.mx

IMAGEN DEL DÍA BUSCAN A MARGARITA



La familia de Margarita Cuevas, junto con la policía ribereña y personal de la Comisión de Búsqueda de la CDMX, regresaron a los canales de Xochimilco a rastrear a la joven desaparecida desde el 5 de junio. No hallaron rastros.

Da policía de Colombia capacitación antidrogas

Cuerpo nacional imparte además 16 cursos a casi mil agentes de inteligencia de la SSC, informa; subsecretaría rechaza que lecciones sean por la reciente incursión de Los Chapitos

KEVIN RUIZ
—metropoli@eluniversal.com.mx

Cerca de mil agentes de inteligencia de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) de la Ciudad de México han iniciado capacitaciones en rubros como antidrogas, perfil de criminales, manejo de grupos de investigación, análisis forense digital y próximamente investigación de accidentes de tránsito, como parte de las facultades de investigación frente a las necesidades detectadas en la capital, dijo la subsecretaría de Desarrollo Institucional, Marcela Figueroa.

En entrevista con EL UNIVERSAL, expuso que son 17 cursos elegidos por la dependencia capitalina y los cuales son impartidos por la Policía Nacional de Colombia, con respaldo de la Embajada de Estados Unidos, a través de la Oficina de Asuntos Antinarcoóticos y de Aplicación de la Ley en México (INL, por sus siglas en inglés), desde abril y hasta noviembre.

La policía local ha valorado los contextos que vive la capital, lo que desea la ciudadanía de la corporación, así como los requerimientos de la institución en materia de investigación para enfocar estos cursos.

Uno de los que más expectativa guarda es el de investigación de accidentes de tránsito, en donde incursionarán policías de la Subsecretaría de Tránsito.

"Lo que hacemos es identificar necesidades de capacitación basadas en evidencias, qué necesita la policía, pero qué necesita la Ciudad", expresó.

En cuanto a la capacitación antinarcoóticos, Figueroa sostuvo que no fueron impartidos por la reciente incursión de grupos del crimen organizado en la Ciudad, pero sí deja a una policía más preparada.

Argumentó que hay "necesidades de capacitación con base en evidencias" para la policía en

EL DATO



En un video en redes se observa a policías golpear a una persona detenida.

Video

Bajo la lupa, agresiones a detenido

eluniversal.com.mx

KEVIN RUIZ
—metropoli@eluniversal.com.mx

La Dirección de Asuntos Internos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) inició dos investigaciones contra elementos policiales por dos casos de agresiones, uno de ellos contra un reportero.

El primer caso fue difundido en un video que circula en redes sociales en el que se observa a una persona, presuntamente detenida, a quien golpean en reiteradas ocasiones. También le colocan una bolsa en la cabeza mientras le hacen un presuntivo interrogatorio.

"Una vez que se tuvo conocimiento del video, la Dirección General de Asuntos Internos de la SSC inició la carpeta de investigación para identificar a los oficiales involucrados, la fecha y el lugar en que ocurrieron los he-

chos", señaló la corporación en una tarjeta informativa. Además, dieron vista a la Policía de Investigación (PDI) de la fiscalía capitalina para las indagatorias correspondientes, debido a que, en caso de determinarse que se trató de tortura, derivaría en un tema penal.

La Comisión de Derechos Humanos capitalina abrió una queja por dicho asunto. El segundo caso ocurrió la mañana del miércoles cuando un reportero presuntamente fue agredido por un policía capitalino fuera de servicio.

De acuerdo con los hechos, efectivos de la SSC que realizaban labores de seguridad en la colonia Morelos, en la alcaldía Cuauhtémoc, fueron requeridos por dos personas que trabajan en un medio de comunicación, quienes señalaron que un policía vestido de civil a bordo de un vehículo color rojo los agredió verbalmente y luego físicamente. Los uniformados detuvieron al responsable, quien fue identificado como personal de la SSC, que se encontraba fuera de servicio. El efectivo fue puesto a disposición del agente del Ministerio Público para determinar su situación jurídica. A través de redes sociales, el jefe de la policía capitalina, Omar García Harfuch, precisó que el elemento fue detenido. "Estas conductas manchan a nuestra policía y no serán toleradas", aseguró. ●



La subsecretaría Marcela Figueroa dijo que los cursos a elementos de la SSC se imparten desde abril y concluirán en noviembre.

MARCELA FIGUEROA
Subsecretaría de Desarrollo Institucional

"[La capacitación] se viene haciendo desde inicio de administración y con énfasis desde que adquirimos la facultad de investigación"

"Eso no implica que se va a hacer más, lo vamos a hacer mejor, porque es lógico, los compañeros van a tener más capacidades, conocimientos, habilidades"

Investigan a oficiales por abuso

Además, dieron vista a la Policía de Investigación (PDI) de la fiscalía capitalina para las indagatorias correspondientes, debido a que, en caso de determinarse que se trató de tortura, derivaría en un tema penal.

La Comisión de Derechos Humanos capitalina abrió una queja por dicho asunto. El segundo caso ocurrió la mañana del miércoles cuando un reportero presuntamente fue agredido por un policía capitalino fuera de servicio.

De acuerdo con los hechos, efectivos de la SSC que realizaban labores de seguridad en la colonia Morelos, en la alcaldía Cuauhtémoc, fueron requeridos por dos personas que trabajan en un medio de comunicación, quienes señalaron que un policía vestido de civil a bordo de un vehículo color rojo los agredió verbalmente y luego físicamente. Los uniformados detuvieron al responsable, quien fue identificado como personal de la SSC, que se encontraba fuera de servicio. El efectivo fue puesto a disposición del agente del Ministerio Público para determinar su situación jurídica. A través de redes sociales, el jefe de la policía capitalina, Omar García Harfuch, precisó que el elemento fue detenido. "Estas conductas manchan a nuestra policía y no serán toleradas", aseguró. ●

1 CASO está relacionado con una agresión a un reportero.

"Eso no implica que se va a hacer más, lo vamos a hacer mejor, porque es lógico, los compañeros van a tener más capacidades, conocimientos, habilidades", expresó la funcionaria. "Genera para la policía cierta alerta saber que hay diferentes grupos operando el narcomenudeo y que puede haber ciertas disputas", se le preguntó. "No, esto [la capacitación] se proyectó desde principios de este año... o sea el plan de profesionalización de la policía está aprobado desde enero. Nos sentamos en todas las áreas, lo aprobamos, justo basado en lo que vamos viendo que necesita la policía y la Ciudad". Aseguró que estos cursos implican para la policía un fortale-

cimiento en las áreas de inteligencia, en donde 90% de los agentes son de esta rama. De los cerca de mil elementos que participan en estas capacitaciones especiales, 30% son mujeres, quienes también se están especializando al lado de sus compañeros desde abril de este año y hasta noviembre, que concluirán con la impartición de estas nuevas herramientas. "Lo que intentamos es que también [los agentes capacitados] se vuelvan replicadores, que compartan sus conocimientos y por supuesto que esto a ti, como policía, que adquieres este tipo de conocimiento especializado, estoy segura que los mandos les encargarán más cosas, más responsabilidades", expuso. ●

30% DE LOS AGENTES que toman los cursos en la Secretaría de Seguridad Ciudadana son mujeres.